



De la Concha, la apuesta segura del Gobierno para dirigir el Cervantes

El antiguo director de la RAE asegura que el nombramiento se debe a su “visión de América”

A. Castillejo. Madrid
“Yo creía que, por edad y por mi trayectoria, tenía derecho a un tiempo de descanso, pero me han propuesto este nuevo cargo y lo asumo con entusiasmo”, ha declarado el que durante 12 años fuera director de la Real Academia Española y gran revitalizador de la docta institución, Víctor García de Concha. Ha sido designado como nuevo director del Instituto Cervantes en sustitución de Carmen Caffarel, que venía desempeñando el cargo desde 2007.

“Lo que está al fondo de mi nombramiento es la visión de América y de que la enseñanza del español debe estar enriquecida con la visión americana”, ha declarado García de la Concha.

La designación se ha producido una semana después de que el premio Nobel Mario Vargas Llosa, declinase la oferta de hacerse cargo del instituto porque, argumentó el escritor peruano, sus actuales compromisos le impiden poder dedicarle al Cervantes todo el tiempo que sería necesario.

Reconocido experto en literatura medieval, rena-

centista y contemporánea, y, dentro de este último campo, sobre todo en la poesía española del siglo XX y la figura de poetas como Antonio Machado o Juan Ramón Jiménez, el nuevo presidente, nacido en la localidad asturiana de Villaviciosa en 1934, es licenciado en Filología por la Universidad de Oviedo

Vargas Llosa rechazó el cargo una semana antes

y en Teología por la Universidad Gregoriana de Roma.

Después de trabajar durante años como profesor en diversos institutos y universidades, como las de Valladolid, Murcia y Zaragoza, obtuvo la Cátedra de Literatura Española en la Universidad de Salamanca.

En 1992, ingresó en la RAE como miembro de número, ocupando el sillón con la letra *c* y la vacante de Ricardo Gullón y con un discurso que llevó por título “Filo-

logía y mística: San Juan de la Cruz, ‘Llama de amor viva’”. Un año después se le nombró secretario de aquella casa a cuya dirección accedió en 1998, sustituyendo a Fernando Lázaro Carreter, y al frente de la cual se mantuvo hasta 2010 tras repetir tres veces su mandato, puesto que, a pesar de que lo habitual son dos, se decidió concederle un tercero a título extraordinario antes de que cediera el testigo al filólogo José Manuel Blecuá.

Tras presidir, de 2005 a 2010, la Fundación del Español Urgente, que promueve el buen uso del español en los medios de comunicación, recibió el Premio Lázaro Carreter y en 2010 fue nombrado Caballero de la Orden del Toisón de Oro por el Rey.

Según fuentes próximas al Gobierno, De la Concha podría contar con el apoyo, en lo que a la labor ejecutiva se refiere, de una persona que podría ser el filólogo Rafael Rodríguez Ponga, diputado, portavoz popular de la Comisión de Cultura del Congreso y miembro de la Ejecutiva Nacional del PP.